



せんだん

花とあいさつと笑顔いっぱいの佐志っ子
一人一人が主人公



「弱い心の鬼」を追い出そう！

校長 渡邊 義幸

2月の全校朝会で「立春・節分」についての話をしました。節分とは「季節を分ける」という意味があります。一年に季節は、春・夏・秋・冬の4つがあります。その4つの季節の1日目を「立春・立夏・立秋・立冬」と言います。今年の立春は、2月4日でした。その1日前の2月3日が、節分の日になります。土曜日だったので、家庭で豆まきをしたところもあるのではないのでしょうか。

節分では、よく豆まきをしますが、節分の行事は、1200年も前に中国から伝わってきたものです。その頃、大変悪い病気が流行っていて、多くの人々が苦しんでいるとき「追難・鬼遣(おにやらい)」と言って、悪い病気を追い払う行事をしたのが始まりだと伝わっています。これが、一軒一軒の家にまで広がり、今日まで続いてきた習慣なのだそうです。

その豆まきのときに添える言葉は「鬼は外、福は内」です。「鬼は外」の「鬼」といえば、頭に角の生えた赤鬼や青鬼を想像することでしょう。でも、子供たちには、最も怖いのは目に見えない「心の鬼」、言葉を換えると、自分の中にある「弱い心」だと話しました。

「目に見えない弱い心の鬼」とはどのようなものなのでしょうか。

- 例えば、
- 友達を傷つける言葉を言ってしまう鬼
 - 嘘をついてしまう鬼
 - やるべきことを怠けてしまう鬼
 - きついことから逃げてしまう鬼 など

誰の心の中にも「弱い心の鬼」はすんでいます。ぜひ、その心の中の鬼を追い払う、たくましい心をもってほしいと結びました。

人間的な「心の弱さ」は、誰にでも時々顔をのぞかせます。そして、「よりよく生きようとする心」と葛藤します。いつも「よりよく生きようとする心」が勝てばよいのですが、そうでない場合もあります。そのようなときは、少し立ち止まり「どうすることが最善か」を考えていくことが大切です。実際、持久走大会などでは「きつい」「いやだ」といった弱い心に打ち勝ち、最後まで走り抜く姿を見ることができます。

さて、学校では、現学年のまとめをする時期になってきました。人によっては、不得手な教科や苦手な内容の学習を避けたがる子供たちもいるかと思いますが、その心に打ち勝ち、学習面だけでなく生活面においても、大きく成長して次の学年に進んでほしいと考えます。「有終の美」をめざして、ラストスパートをかけていきましょう。

大きな舞台で堂々と発表 ～英語スキットコンテスト～

2月9日、町英語スキットコンテストが開催され、3年生2名、4年生2名、6年生3名が自ら希望して参加しました。短い練習期間でしたが、英文を覚え、英語の発音や抑揚、ジェスチャーや表情で表現するよう練習を重ねてきました。緊張しながらも堂々と発表し、3年生ペアが最優秀賞、4年生ペアが優秀賞と練習の成果を発揮できました。

チャレンジしてみたいという気持ちも素晴らしいです。今後も外国語学習に力を入れてほしいものです。



「野球しようぜ！」大谷選手からグローブが届きました！

佐志小学校にも、待ち望んでいた大谷翔平選手からのグローブが届きました。1月22日に予定を変更して全校朝会を実施、グローブのお披露目を行いました。校長が大谷選手からのメッセージを紹介し、6年生代表児童が受け取ったり、早速キャッチボールを披露したりしました。

とても軽くて使いやすいようなグローブです。児童のキラキラした目と嬉しそうな表情が印象的でした。「全国の小学生に野球を楽しんでもらいたい」という大谷選手の思いを尊重し学校みんなでも活用していきたいものです。



町綱引き選手権大会

2月11日、町綱引き選手権大会が開催されました。4年生以上の希望者が佐志区の選手として出場しました。1月から週3回程度、久保敬作さん・小西義彦さんのご指導の下、練習に励んできました。

結果は、軽量級優勝、フリーの部準優勝と練習した成果を十分に発揮できました。他のチームにも負けない練習量と熱の入った応援、児童の頑張る姿と佐志区のまとまりに感動させられた一日となりました。



心に響いた学校保健委員会

1月22日、学校保健委員会を開催しました。児童に健康で安全な生活を営む力を養うため、保護者や学校職員が研修する機会として開催しています。今回のテーマは「がん教育について」。NPO法人がんサポートかごしまから理事長の三好綾さんを講師にお招きし、講話をしていただきました。ご自身のがん体験を通して伝えたいことや、様々な学校で実践してきたのちの授業について分かりやすく話していただきました。

佐志小学校も、今後は児童向けに「いのちの授業」としてがん教育をすすめていく予定です。がんについて正しく理解し、健康と命の大切さについて生きるということについて、児童が主体的に考えるきっかけにしたいものです。



新1年生体験入学・説明会

1月26日、新1年生体験入学を実施しました。来年度入学予定の男子4名・女子5名、計9名と保護者が来校しました。保護者は小学校生活に関する説明、新入学児は1年生とのふれあい活動や校内めぐりを通して、春からの新生活をイメージできたことと思います。4月の入学が待ち遠しいです。希望をもって入学できるよう準備をしておいてほしいものです。佐志小も迎え入れる準備を整えます。

3月行事予定

- 1日(金) お別れ遠足・6年生を送る会
- 2日(土) 4年生親子レクリエーション
- 4日(月) ほっとタイムウィーク
PTA 総務新旧役員引継会
- 7日(木) 学校運営協議会
- 9日(土) 6年生自転車通学練習
- 12日(火) 卒業式練習
宮之城中卒業式
- 14日(木) 卒業式予行練習
- 19日(火) 卒業式練習・卒業式準備
- 20日(水) **春分の日**
- 22日(金) 卒業式
- 25日(月) 修了式・離任式
PTA・区合同送別会

